

III. Nachdem man aber die neue Welt erfunden hat, so ist auch mehr Wasser bekannt worden: also muß man über die jetztgedachte vier Haupt-Oceanos, noch zwey grosse Meere um AMERICA merken:

1. Eines auf der rechten Seite von America, wird auf Spanisch MAR del NORT, Französisch MER du NORD, Lat. MARE SEPTENTRIONALE, genennet.

2. Das andere auf der linken Seite von America, wird auf Spanisch MAR del ZUR, Latein. MARE PACIFICUM, Deutsch das Stille Meer oder das Süd-Meer genennet.

3. Etliche setzen das dritte darzu, und nennen es MARE MAGELLANICUM, zwischen America und den unbekanntem Ländern gegen Mittag.

IX.

Welches ist aber endlich die Politische Eintheilung der Erd-Kugel?

1. Anfänglich zeigt sie uns die vier grossen Welt-Theile:

EUROPA, darinnen wir wohnen, liegt gegen Norden, und ist der kleinste aber wichtigste unter allen.

ASIA, gegen Morgen, ist der größte.

AFRICA, gegen Mittag, der wärmste.

AMERICA, gegen Abend, ist der reichste.

2. Die ersten drey Welt-Theile, EUROPA, ASIA und AFRICA sind von alten Zeiten her sehr bekannt